

# GUATEMALA

## Antigua, Atitlan y Tikal

Viaje a Guatemala a medida recorriendo Antigua, el Lago de Atitlán, volcanes, mercados tradicionales y la selva de Tikal, corazón del mundo maya. Un circuito cultural y de aventura por los paisajes más espectaculares de Centroamérica.

Viajar a Guatemala es adentrarse en uno de los destinos más completos y auténticos de Centroamérica, donde la herencia maya, los paisajes volcánicos y la naturaleza tropical se combinan con ciudades coloniales de gran valor histórico. Este viaje a medida por Guatemala recorre lugares emblemáticos como Antigua Guatemala, el Lago de Atitlán y las legendarias ruinas de Tikal, integrando cultura, aventura y tradiciones vivas. Mercados indígenas llenos de color, selvas exuberantes y pueblos históricos conforman una ruta única pensada para viajeros que buscan experiencias profundas y alejadas del turismo convencional. Un circuito cultural y natural que muestra la Guatemala más auténtica, ideal para quienes desean descubrir Centroamérica con una mirada exploradora y consciente.



DÍAS	ITINERARIO	ALIMENTACIÓN	ALOJAMIENTOS
1	Llegada a Guatemala/Antigua	Ninguna	Hotel turista
2	Antigua. Pueblos	D	Hotel turista
3	Antigua. Volcán de Pacaya	D	Hotel turista
4	Antigua	D	Hotel turista
5	Antigua/Chichicastenango/Quetzaltenango	D	Hotel turista
6	Quetzaltenango/S. Francisco El Alto/S. Andrés Xecul/Salcajá/Lago de Atitlán	D	Hotel turista
7	Lago de Atitlán	D	Hotel turista
8	Lago de Atitlán/Vuelo al Petén. Flores	D	Hotel turista
9	Flores. Parque Nacional Tikal	D	Hotel turista
10	Flores. Parque Arqueológico de Yaxhá	D	Hotel turista
11	Flores/Vuelo a Ciudad de Guatemala	D	Hotel turista
12	Guatemala	D	SIN ALOJAMIENTO

**ALIMENTACIÓN      Desayuno:D      Almuerzo:A      Cena:C**

#### **ITINERARIO PREVISTO**

##### **DÍA 1.- LLEGADA A GUATEMALA/ANTIGUA.**

Las llegadas deben ser en domingo.

Recepción en el Aeropuerto Internacional La Aurora y traslado privado hasta Antigua Guatemala, ciudad colonial declarada Patrimonio de la Humanidad. Alojamiento en Posada de Don Rodrigo o similar.

##### **DÍA 2.- ANTIGUA. PUEBLOS.**

Desayuno en el hotel.

9:00 a.m. Los recogeremos en su hotel para trasladarles rumbo a los poblados de los alrededores de la ciudad colonial. Visitaremos San Juan del Obispo, Ciudad Vieja, Jocotenango -Finca La Azotea- y San Antonio Aguas Calientes.

Nuestra primera parada San Juan del Obispo, localizado a pocos kilómetros de la ciudad de Antigua, en la base del volcán Hunapú (Agua), que ofrece vistas imponentes. Fundado en la primera mitad del siglo XVI, se le denomina como San Juan Bautista de Guatemala. Un siglo más tarde, el nombre se modifica y queda como se le conoce hasta hoy, San Juan del Obispo, en memoria al prelado Marroquín. Allí se ubica el primer Palacio Arzobispal de estilo renacentista – un complejo monumental- el cual fue la residencia del Obispo Francisco Marroquín.

La edificación muestra cómo eran los diseños de las primeras iglesias, de una sola nave, con columnas de madera que sostienen el cielo falso apoyado sobre base de piedra. Estilísticamente, se le considera de las más antiguas.

Visitaremos Ciudad Vieja hermoso municipio lleno de tradición e historia el cual se levanta entre volcanes, rodeado de montañas y cerros, guardianes de una ciudad que fue la segunda capital del Reino de Guatemala. En su mayoría, los habitantes de Ciudad Vieja son descendientes de los Tlascalas o Tlascaltecas que acompañaron a Don Pedro de Alvarado cuando en el año de 1524 llegó a Guatemala.

Fundada en 1527, la Ciudad de Santiago de los Caballeros de Guatemala, luego de su traslado desde el Valle de Iximché, su anterior asentamiento. Se le conoció como Valle de Quinicilapán (Valle de Almolonga), en las faldas del Volcán de Agua, en el actual barrio de San Miguel Escobar. Allí se ubica la Iglesia de Santiago Apóstol. El Papa Paulo III, por bula pontificia del 18 de diciembre de 1534 otorgó la categoría de ciudad a la Villa de Santiago de Guatemala y a su iglesia la jerarquía de S.I. Catedral bajo la advocación del Apóstol Santiago. Apenas transcurridos 15 años de este asentamiento ocurrió la terrible inundación del 11 de septiembre de 1541 que, luego de 96 horas de copiosas lluvias, descendió del Volcán de Agua o Volcán Hunapú destruyendo la ciudad y en donde pereció doña Beatriz de la Cueva, gobernadora del reino y numerosos vecinos. Estas lluvias unidas a un terremoto y la destrucción provocada, atemorizó a los sobrevivientes quienes decidieron buscar un nuevo paraje más alejado del volcán. Siendo gobernadores interinos del reino, el obispo de Guatemala, Francisco Marroquín, y don Francisco de la Cueva, acordaron trasladar la Ciudad de Santiago de Guatemala al Valle de Panchoy, hoy Antigua Guatemala, lo cual se concretó oficialmente en 1543.

Traslado a Jocotenango, para visitar la Finca La Azotea, es un centro cultural donde es posible aprender conceptos básicos del café desde el momento del cultivo hasta que llega a la taza. Visita del Museo del Café.

Esa plantación de café fue trabajada durante décadas por sus descendientes. Es una finca cafetera con 150 años de historia. Hace 22 se convirtió en este complejo Centro Cultural La Azotea. Actualmente produce y procesa uno de los mejores cafés de la Antigua. El tour de café incluye degustación. Oportunamente revisaremos los horarios en los que se ofrecen los tours para informarles y hacer coincidir la visita con el almuerzo, ya que puede ser agradable aprovechar el espacio.

Si el tiempo lo permite, nos trasladaremos a San Antonio Aguas Calientes para visitar su templo de estilo barroco sencillo construido en el siglo XVII por los franciscanos. Recorreremos su tradicional mercado, exposición de hermosos textiles y artesanías. Caracteriza a esta comunidad la elaboración de uno de los más originales huipiles (la tradicional blusa que utilizan las mujeres mayas), que no tiene derecho ni revés. Está elaborado con telar de cintura y en su diseño hay historias, sueños y tradiciones bordados por manos mágicas. Retorno a la ciudad colonial.

Alojamiento: Desayuno en el hotel.

9:00 a.m. Los recogeremos en su hotel para trasladarles rumbo a los poblados de los alrededores de la ciudad colonial. Visitaremos San Juan del Obispo, Ciudad Vieja, Jocotenango -Finca La Azotea-

y San Antonio Aguas Calientes.

Nuestra primera parada San Juan del Obispo, localizado a pocos kilómetros de la ciudad de Antigua, en la base del volcán Hunapú (Agua), que ofrece vistas imponentes. Fundado en la primera mitad del siglo XVI, se le denomina como San Juan Bautista de Guatemala. Un siglo más tarde, el nombre se modifica y queda como se le conoce hasta hoy, San Juan del Obispo, en memoria al prelado Marroquín. Allí se ubica el primer Palacio Arzobispal de estilo renacentista – un complejo monumental- el cual fue la residencia del Obispo Francisco Marroquín.

La edificación muestra cómo eran los diseños de las primeras iglesias, de una sola nave, con columnas de madera que sostienen el cielo falso apoyado sobre base de piedra. Estilísticamente, se le considera de las más antiguas.

Visitaremos Ciudad Vieja hermoso municipio lleno de tradición e historia el cual se levanta entre volcanes, rodeado de montañas y cerros, guardianes de una ciudad que fue la segunda capital del Reino de Guatemala. En su mayoría, los habitantes de Ciudad Vieja son descendientes de los Tlascalas o Tlascaltecas que acompañaron a Don Pedro de Alvarado cuando en el año de 1524 llegó a Guatemala.

Fundada en 1527, la Ciudad de Santiago de los Caballeros de Guatemala, luego de su traslado desde el Valle de Iximché, su anterior asentamiento. Se le conoció como Valle de Quinicilapán (Valle de Almolonga), en las faldas del Volcán de Agua, en el actual barrio de San Miguel Escobar. Allí se ubica la Iglesia de Santiago Apóstol. El Papa Paulo III, por bula pontificia del 18 de diciembre de 1534 otorgó la categoría de ciudad a la Villa de Santiago de Guatemala y a su iglesia la jerarquía de S.I. Catedral bajo la advocación del Apóstol Santiago. Apenas transcurridos 15 años de este asentamiento ocurrió la terrible inundación del 11 de septiembre de 1541 que, luego de 96 horas de copiosas lluvias, descendió del Volcán de Agua o Volcán Hunapú destruyendo la ciudad y en donde pereció doña Beatriz de la Cueva, gobernadora del reino y numerosos vecinos. Estas lluvias unidas a un terremoto y la destrucción provocada, atemorizó a los sobrevivientes quienes decidieron buscar un nuevo paraje más alejado del volcán. Siendo gobernadores interinos del reino, el obispo de Guatemala, Francisco Marroquín, y don Francisco de la Cueva, acordaron trasladar la Ciudad de Santiago de Guatemala al Valle de Panchoy, hoy Antigua Guatemala, lo cual se concretó oficialmente en 1543.

Traslado a Jocotenango, para visitar la Finca La Azotea, es un centro cultural donde es posible aprender conceptos básicos del café desde el momento del cultivo hasta que llega a la taza. Visita del Museo del Café.

Esa plantación de café fue trabajada durante décadas por sus descendientes. Es una finca cafetera con 150 años de historia. Hace 22 se convirtió en este complejo Centro Cultural La Azotea. Actualmente produce y procesa uno de los mejores cafés de la Antigua. El tour de café incluye degustación. Oportunamente revisaremos los horarios en los que se ofrecen los tours para informarles y hacer coincidir la visita con el almuerzo, ya que puede ser agradable aprovechar el espacio.

Si el tiempo lo permite, nos trasladaremos a San Antonio Aguas Calientes para visitar su templo de estilo barroco sencillo construido en el siglo XVII por los franciscanos. Recorreremos su tradicional

mercado, exposición de hermosos textiles y artesanías. Caracteriza a esta comunidad la elaboración de uno de los más originales hûipiles (la tradicional blusa que utilizan las mujeres mayas), que no tiene derecho ni revés. Está elaborado con telar de cintura y en su diseño hay historias, sueños y tradiciones bordados por manos mágicas. Retorno a la ciudad colonial.

Alojamiento: Posada de Don Rodrigo o similar

### **DÍA 3.- ANTIGUA. VOLCÁN DE PACAYA.**

Desayuno en el hotel.

Traslado privado al Volcán de Pacaya, coloso aventurero y cambiante día a día.

A la llegada al Centro de Visitantes, guarda recursos local, conocedor de la ruta acompañará su ascenso, a su ritmo. Disfrutarán el ecosistema y las vistas panorámicas.

Durante más de 50 años, el volcán ha mantenido una fase eruptiva moderada que ha producido erupciones frecuentes; con un promedio de una erupción fuerte cada año y señales de actividad todos los días de la semana.

El ascenso hasta el área conocida como La Meseta (punto máximo) es una caminata relativamente con algunos puntos de dificultad media que ofrece vistas panorámicas y un entorno rico en historia eruptiva y recursos naturales. Una hora aproximada de ascenso, de acuerdo a las condiciones y puntos autorizados de acceso al día de hoy.

Retorno a la Antigua Guatemala. Por la tarde dispondrán de tiempo -por su cuenta-, para continuar disfrutando la Antigua, sus atardeceres y su ambiente.

Alojamiento: Posada de Don Rodrigo o similar

### **DÍA 4.- ANTIGUA.**

Desayuno en el hotel.

Recorreremos a pie, las empedradas calles de la Antigua para visitar sus atractivos patrimoniales. Acompañamiento de guía local. Joya arquitectónica y urbanística fundada en el siglo XVI. Capital del Reino de Guatemala durante la época colonial. Ha sido declarada "Patrimonio de la Humanidad" por la UNESCO. Fue destruida por los terremotos de Santa Marta en 1773, pareciera que el tiempo se detuvo para permitirnos disfrutar su majestuosidad. La alegría, expresión de júbilo, historia y vida está en los muros, en los balcones, en el empedrado de sus calles, en las flores, el cielo y la gente.

Todo es color, el color del paraíso que inunda este pueblo culto y artista. Ciudad de leyendas. El Sombrerón, el Cadejo, la Llorona y la Siguana siguen recorriendo sus calles y llenándolas de historias que compartirán con nosotros. Recorreremos a su ritmo la Plaza Mayor, la Catedral, el Ayuntamiento, la Fuente de las Sirenas. Atravesaremos bajo el Arco de Santa Catalina y visitaremos la iglesia y convento de la Merced.

Visitaremos el “Paseo de los Museos de Casa Santo Domingo, ruta cultural que hace posible la visita a los museos instalados en los que fueran templo y convento de Santo Domingo y Colegio Mayor de Santo Tomás de Aquino, lugares que durante la época de la dominación española constituyeron una sola unidad. Concluiremos con el Museo Mesoamericano del Jade y Fábrica de Jade en la antigua casa del Jaulón.

Alojamiento: Posada de Don Rodrigo o similar.

**DÍA 5.- ANTIGUA/CHICHICASTENANGO/QUETZALTENANGO.**

Salida temprana, desayuno en ruta.

Traslado al poblado quiché de Chichicastenango. Día de mercado.

A la llegada iniciaremos la visita guiada por este poblado histórico. Acompañamiento de guía local.

La Iglesia de Santo Tomás fue construida por los españoles en la época de La Colonia, sobre los restos de un templo prehispánico. Profundo sincretismo religioso y cultural caracteriza a este poblado y a su gente.

El padre Fray Francisco Ximenez, cura de Chichicastenango, descubrió el “Popol Vuh”, libro sagrado de los maya quichés –su visión de la creación del mundo-, dentro de una vieja alacena de la sacristía de la iglesia. Este libro está considerado como el texto más importante de la literatura indígena del Nuevo Mundo. Visita del Calvario, pequeña iglesia que enriquece las vivencias y nos permite interiorizarnos del sincretismo religioso que caracteriza a esta población.

Realizaremos un recorrido por el tradicional y colorido mercado de artesanías y textiles que ofrece retazos de la historia en bordados realizados en extraordinarios tejidos amorosamente fabricados en telar de cintura o de pie.

El mercado indígena es centro de comercio de los Maxeños, quienes se reúnen todos los jueves y domingos a vender sus productos tradicionales: cerámica, máscaras, cofres, telares, güipiles, bisutería y mucho más. Explosión a los sentidos.

Caminaremos hacia la cima del Cerro Turcaj (unos 20 minutos de suave ascenso) para conocer al ídolo de piedra Pascual Abaj.

Visitar el cementerio local es una experiencia interesante porque permite visualizar la presencia de la cosmogonía maya en su relación entre la vida y la muerte. Este cementerio es una verdadera acuarela. Por ello Nat Geo lo ha reconocido como el más colorido del mundo.

Traslado a Quetzaltenango, segunda ciudad en importancia. Podrán disfrutar por su cuenta, la plaza central de esta población.

Alojamiento: Hotel Pensión Bonifaz.

**DÍA 6.- QUETZALTENANGO/S. FRANCISCO EL ALTO/S. ANDRÉS XECUL/SALCAJÁ/LAGO DE ATITLÁN.**

Desayuno en el hotel.

Nos trasladaremos hacia San Francisco El Alto, Totonicapán (una población de alrededor de 62,000 habitantes), allí viviremos la experiencia de visitar su mercado extraordinario que se instala en sus calles, todos los viernes. Es día de plaza, comercio, intercambio, jolgorio. El pasado se hará presente a cada minuto. Los puestos extendidos en las afueras de la construcción del mercado. Desde una aguja hasta un caballo, cabra, cerdo, vaca o conejo. Textiles, verduras... pajaritos leyendo la suerte. Todo en un mismo lugar. –Excursión en servicio privado, con acompañamiento de guía local.

Es un punto de encuentro de cientos de compradores y vendedores de la región. Los comerciantes de textiles, verduras y frutas se colocan en su espacio dentro del área asignada en la gran plaza. Las ventas de animales domésticos, de granja, y otros, también tienen su lugar, al igual que los puestos de venta de comida para satisfacer el apetito de los madrugadores.

Los pueblos de Quetzaltenango y Totonicapán, ubicados en el Altiplano, participan activamente en la producción artesanal —lana, tejidos— agrícola y comercio regional. Entre las décadas de 1820-1870, los quichés de la zona continuaban inmersos en la fabricación de textiles y el comercio, el mercado de San Francisco El Alto era el principal centro de ventas al por mayor para los comerciantes indígenas, a pesar de la importancia política y comercial del vecino Quetzaltenango.

Esta plaza llegó a ser la más grande de América Central -hacia 1930-. En ningún país de la región existe esta tradición, propia de Guatemala heredada de la Colonia.

Los orígenes de este mercado tradicional gigante se remontan al período colonial. Un fenómeno comercial que sigue vigente.

De allí nos trasladaremos a la famosa Iglesia de San Andrés Xecul, también ubicada en Totonicapán, en ruta hacia el casco urbano de Quetzaltenango.

Su inolvidable y colorida fachada, se levantará llena de adornos, resaltando sus colores amarillo-naranja, verde, rojo, así como sus diseños, recreando los detalles y colorido de los huipiles tejidos amorosamente por manos mágicas. Quien la mira dice que “parece hecha de dulce” y decorada por niños. Alegres imágenes juguetonas parecerán danzar frente a nuestros ojos.

Continuaremos a Salcajá cuya historia se remonta a la de la conquista española, cuando la fundan como Villa de la Paz, hoy Salcajá.

Su fundación se sitúa alrededor del año 1776. Allí se construyó La Ermita de la Concepción considerada la primera iglesia católica en Centroamérica.

Su nombre proviene de las palabras sac (blanco) y cajá (agua amarga) “Blanca tu Agua”, posiblemente relacionado con el paso del río Samalá por esta región. Allí producen el “Caldo de Frutas”, una bebida preparada y fermentada, de manera artesanal.

Por la tarde traslado al Lago de Atitlán, altiplano de místicos atardeceres.  
Alojamiento: Hotel Regis o similar.

## DÍA 7.- LAGO DE ATITLÁN.

Desayuno en el hotel.

Para aprovechar tu día, a las 8:30 a.m. tu guía local te acompañará a tomar la lancha privada para empezar su recorrido por el Lago de Atitlán, rumbo a los poblados de Santiago Atitlán y San Juan La Laguna jencanto natural y paraíso cultural!

En el trayecto verás aparecer los tres colosos, sus volcanes Atitlán, Tolimán y San Pedro. Es memorable.

A su llegada al poblado de Santiago Atitlán recorreremos sus pintorescas calles rumbo a la Iglesia de Santiago Apóstol, que conjuga los elementos cristianos y de la religiosidad maya. Construida por los frailes franciscanos en 1547, esta iglesia, es una de las más antiguas de Centro América. Los españoles como una demostración de poder, construyeron iglesias sobre los sitios sagrados de los indígenas.

Es un pueblo de profundo sincretismo religioso, clara muestra de ello la Cofradía de la Santa Cruz o Maximón, deidad, con orígenes católicos (San Simón) y mayas, con una fuerte presencia en el poblado.

Con esas vivencias frescas abordaremos nuevamente la lancha rumbo a San Juan La Laguna “en donde los tzutuhiles viven”. Este poblado ha desarrollado un conjunto de actividades que han enriquecido la experiencia de su visita y la hacen inolvidable.

Desde los pintores de Arte Contemporáneo Maya y sus galerías de arte; los murales a cielo abierto que decoran las calles de San Juan, la Calle de las Artes, las cooperativas en las que se conocen procesos del tejido en telar de cintura y la riqueza de los diseños que relatan historias. Aprendizaje del arte del hilado del algodón orgánico y tintes naturales (producto de flores, cortezas y frutos), como una expresión del esfuerzo de las mujeres de la comunidad por conservar sus tradiciones. Como se coge el algodón, como se saca la semilla, se hace el hilo y se tiñe con sustancias naturales sin químicos. Es toda una experiencia conocer esta técnica ancestral que con el correr del tiempo y la tradición se ha transmitido a las nuevas generaciones.

El turismo comunitario que promueve esta comunidad es un concepto muy valioso para la sostenibilidad de muchas familias. Parte fundamental de los recursos que se captan por la vía de este turismo se destina a financiar la educación y escolaridad de los menores y contribuye con el mejoramiento de la calidad de vida de la gente local.

Abordaremos la lancha para volver a Panajachel.

Alojamiento: Hotel Regis o similar.

## DÍA 8.- LAGO DE ATITLÁN/VUELO AL PETÉN. FLORES.

Desayuno en el hotel. Traslado a la Reserva Atitlán.

Recorrido por el mariposario, senderos y puentes colgantes. Traslado al aeropuerto para tomar su vuelo al Petén con salida a las 19:10 hrs. Debemos estar en el aeropuerto a las 17:10. La hora conveniente para salir de los alrededores del lago, 13:00 hrs.

A su llegada al Aeropuerto Internacional Mundo Maya les estaremos esperando para trasladarles a su hotel.

Alojamiento: Hotel Casona de la Isla o similar.

#### **DÍA 9.- FLORES. PARQUE NACIONAL TIKAL .**

Desayuno. Tour regular por el Parque Nacional. Tikal.

Parque Nacional Tikal, declarado por UNESCO “Patrimonio Cultural y Natural de la Humanidad” constituye una de las mayores riquezas del Mundo Maya, resguardada por la espesa selva petenera.

Más de 57,000 hectáreas cubiertas por bosques, hábitat de mamíferos: monos, pizotes, mapaches entre otros, así como de más de 300 especies de aves y reptiles.

Sus vestigios arqueológicos se yerguen entre la selva, su entorno natural, buscando el cielo y alcanzando alturas de 70 m. Tikal. Es uno de los centros urbanos más importantes de los mayas, con sus palacios, templos, estelas y altares de piedra.

Viviremos la experiencia del primer explorador. Al ingresar al Parque Nacional Tikal nos remontaremos al período Pre-Clásico Medio, año 800 A. de C. Experimentaremos su desarrollo cultural, artístico, arquitectónico y astronómico generado durante 1,500 años. El área mapeada es de 16 km. y en ella existen más de 4,000 construcciones. La Gran Plaza enmarca lo más espectacular que nos asombrará.

Entre sus principales templos y plazas a visitar se encuentran:

**Plaza Mayor:** Esta forma el corazón del Parque Arqueológico de Tikal, rodeada por impresionantes edificios, como los Templos I y II, la Acrópolis Norte y la Central, así como estelas y altares, que relatan parte de la historia dinástica de la Civilización Maya en Tikal.

**Templo I:** Conocido también como Templo del Gran Jaguar, fue construido alrededor del año 700 de nuestra era. Su crestería se eleva a 45 m. sobre la Plaza Mayor. Está construido, al igual que la generalidad de templos mayas, sobre un edificio en forma piramidal.

**Templo II O de las Máscaras:** Cierra la Gran Plaza por el oeste, mide 38 mts. de altura. El templo fue construido por el gobernante Ah Cacao hacia el año 700 D.C.

**Templo III:** Posee dinteles originales tallados en madera. Uno de ellos describe la escena por la cual se le conoce con el nombre de “Templo del Sacerdote Jaguar”. Construido durante el Clásico Tardío, posee unos 55 m. de altura.

**Templo IV:** El edificio mide unos 70 m. de altura, es la estructura más alta de Tikal y se le denomina “Templo de la Serpiente Bicéfala”. Fue construido alrededor del 741 de nuestra era por el gobernante Yaxkin Caan Chac. El visitante puede subir hasta la base de la crestería y tener una vista única de Tikal y su entorno selvático, con otras crestas despuntando al cielo.

**Complejo Q:** Este grupo de edificios fue construido para celebrar el fin de un período de años, llamado Katún en el calendario Maya de la Cuenta Larga.

Está compuesto por cuatro edificios asociados con los cuatro puntos cardinales: las pirámides están en el este y el oeste y los edificios rectangulares en el norte y en el sur. Grupos de edificios como éstos son encontrados en Tikal y uno de ellos en Yaxhá, ciudad más pequeña ubicada a unos 30 kilómetros de distancia. Ambas expediciones la de Yaxhá y la de Tikal son muy ricas y dinámicas. La presencia de animales cuyo hábitat es la selva, le pone un toque maravilloso a las vivencias. Almuerzo en el Restaurante El Mesón, dentro del Parque Nacional.

Por la tarde retorno a Flores.

Alojamiento: Hotel Casona de la Isla.

#### **DÍA 10.- FLORES. PARQUE ARQUEOLÓGICO DE YAXHÁ.**

Desayuno en el hotel. Tour regular por el Parque Arqueológico de Yaxhá.

Yaxhá constituye el tercer sitio arqueológico más grande de Guatemala (después de Tikal y El Mirador), impresionante por la gran cantidad de estructuras ubicadas muy cerca una de la otra. Muchas de ellas construidas hace más de 15 siglos. Visita guiada. Recorrerán varias calzadas ceremoniales –los sacbes-, la cancha del juego de pelota, la pirámide de los sacrificios y otros más. Durante el trayecto aventurero existen altas posibilidades de ver monos arañañas y monos aulladores y ser acompañados por estos en nuestra expedición. Almuerzo incluido. Retorno a Flores.

Alojamiento: Hotel Casona de la Isla.

#### **DÍA 11.- FLORES/VUELO A CIUDAD DE GUATEMALA.**

Desayuno en el hotel.

Traslado al aeropuerto para tomar su vuelo y retornar a la ciudad de Guatemala.

A su llegada visita guiada por el Centro Histórico, una ruta del tiempo.

Centro histórico, Mapa en Relieve. Plaza central. Mercado Central. Centro Cívico.

Visita por el Centro Histórico.

Pasaremos frente al Centro Cívico. Sus edificaciones son consideradas una interpretación local de las acrópolis mayas organizadas en torno a plazas amplias. Allí se asientan la Municipalidad de Guatemala (1954), el Banco de Guatemala (1962), el Crédito Hipotecario Nacional (1961) y el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (1956). Se podrá observar desde la distancia, el Teatro Nacional Miguel Angel Asturias, complejo arquitectónico considerado uno de los mayores logros de integración plástica en Guatemala. Fue inaugurado en 1978 y su diseño estuvo a cargo del Ingeniero, escultor y pintor Efraín Recinos.

Continuando sobre la ruta llegaremos al Mapa en Relieve, recorreremos la Avenida Simeón Cañas,

conocida a finales del S.XIX y principios del XX como Avenida del Hipódromo o Avenida de Minerva. En 1892 era lugar de celebración de la Feria de Jocotenango, allí se realizaban carreras hípicas y transacciones comerciales. Para 1920 las Fiestas de Minerva o Minerválidas convertían esta avenida en una de las más importantes de la ciudad.

El Mapa en Relieve, recorrido guiado. Es un diseño de ingeniería moderna único en el mundo. Realza la variada topografía, los accidentes geográficos y la división política de los 22 departamentos del país —comprendidos dentro de sus 108 mil 889 kilómetros de extensión territorial—. Fue construido en mampostería.

Su topografía en el año 1900, fue levantada en burro, por dos soñadores Francisco Vela y Claudio Urrutia. Sigue sorprendiendo su gran exactitud. La escala utilizada fue de 1:10,000 en el plano horizontal y 1:2,000 en sentido vertical.

En su construcción usaron ladrillo, argamasa y un revestimiento de cemento Portland. Para los lechos marinos, piedra pómez. Usaron plomo para la vía férrea y acero para los puentes. La obra fue concluida en 1905. Para alimentar los ríos y cuerpos de agua crearon un depósito en el interior de la obra, este operaba por gravedad y fue colocado debajo de la Sierra de los Cuchumatanes.

Además de la obra en relieve, hay un área verde llamada Bosque Sonoro. Unos 100 árboles de hormigón dedicados al marimbista guatemalteco que lo sembró. Los árboles son de hormigón, porque es de la única madera que se puede construir la Marimba, Instrumento Nacional de Guatemala.

Al concluir la visita abordaremos el bus para trasladarnos por el Paseo de Jocotenango rumbo a la Plaza de la Constitución.

Guatemala ha tenido cuatro capitales en lugares distintos a lo largo de su historia: Iximché fue declarada Primera Capital de Guatemala, distinción que mantuvo por tres años (1524-1526). Es considerada la última capital maya y la primera capital española.

La segunda fundada en el Valle de Almolonga en 1527, en las faldas del Volcán de Agua. Fue destruida en 1541, por el deslave que ocasionó la acumulación de agua en su cráter.

La tercera en 1543 en el Valle de Panchoy, hoy Antigua Guatemala, a tan solo 6 kilómetros de la primera. Fue destruida por los terremotos de Santa Marta en 1773

El Centro Histórico, es la parte más antigua del Valle de la Ermita o de la Virgen, en donde se fundó la cuarta capital en 1776. Inspirada en las ciudades españolas de calles y avenidas en forma de tablero de ajedrez. Se construyó de Norte a Sur y de Oriente a Poniente, rodeada de montañas y barrancos.

La Plaza de la Constitución es conocida como “Parque Central”, es el lugar en donde se empezó a construir la ciudad. Allí se encuentran edificios patrimoniales como la Catedral de Santiago de Guatemala (1815).

El Portal del Comercio (1788), destruido por los terremotos de 1917, reconstruido en 1924 por los descendientes del Marqués de Aycinena, de allí su estilo neoclásico colonial.

El Palacio Nacional de la República de Guatemala (1943) hoy Palacio de la Cultura, en cuya entrada se ubica el Km. 0, recorrido panorámico que permitirá disfrutar sus fachadas.

Alojamiento: Stofella Best Western o similar

### **DÍA 12.- GUATEMALA.**

Desayuno. En horario conveniente a tu itinerario de vuelo te trasladaremos al Aeropuerto Internacional La Aurora para despedir tu crónica de viaje. Debemos tomar nota que las aerolíneas requieren estar en el mostrador tres horas antes del horario de salida.

### **FECHAS DE SALIDA**

#### **CUALQUIER DOMINGO DEL AÑO**

Domingo 01 de marzo 2026

Domingo 05 de abril 2026

Sábado 02 de mayo 2026

Domingo 07 de junio 2026

Domingo 05 de julio 2026

Domingo 02 de agosto 2026

Domingo 06 de septiembre 2026

Domingo 04 de octubre 2026

Domingo 01 de noviembre 2026

Domingo 06 de diciembre 2026

### **GRUPO MÍNIMO 2 PERSONAS**

#### **PRECIOS POR PERSONA**

GRUPO DE 2 A 3 PERSONAS	2.450,00 €
GRUPO DE 4 A 6 PERSONAS	2.150,00 €
SUPL. HABITACIÓN INDIVIDUAL	490,00 €

### **SERVICIOS INCLUIDOS**

Recepción personalizada en el Aeropuerto Internacional la Aurora, a la llegada.

Servicios privados y regulares -Tikal y Yaxhá

Vehículos turísticos confortables.

11 noches de alojamiento en los hoteles incluidos o similar categoría.

Desayunos.

Conductores con amplia experiencia en transporte turístico.

Guías locales en los destinos.

Visitas guiadas indicadas en el programa.

Servicio privado de lancha para el recorrido por el Lago de Atitlán.

Tour en servicios regulares por el P. N. Tikal. Transporte, guía local, admisión y almuerzo dentro del parque.

Tour en servicios regulares por el Parque arqueológico de Yaxhá. Incluye los traslados, guía local, admisión y almuerzo.

Boleto doméstico para el vuelo Gua/Flo/Gua

Recorrido por el Centro Histórico. Visita por el Mapa en Relieve. Admisión.

## SERVICIOS NO INCLUIDOS

Vuelos internacionales

Admisiones o visitas no especificadas en el itinerario.

Alimentación no especificada.

Gastos personales: lavandería, SPA, llamadas telefónicas, internet.

Propina para guías y pilotos.

Seguro de asistencia y gastos de cancelación

## DIFICULTAD / CONDICIONES DE VIAJE

La ruta no tiene ninguna dificultad especial.

## DOCUMENTACIÓN

Ciudadanos con pasaporte español: pasaporte con una vigencia mínima de 6 meses.

*consultar requisitos en caso de que el vuelo sea vía EEUU*

Es responsabilidad del viajero confirmar esta información con la facilitada por el [Ministerio de Asuntos Exteriores](#) en su página web.

Ciudadanos con pasaporte de otra nacionalidad (no español): Contactar con los respectivos Consulados y/o Embajadas para conocer las formalidades de entrada que exigen los países visitados en el viaje.

Situación social y política del país de destino: Se remite a los avisos y recomendaciones facilitados por el

[Ministerio de Asuntos Exteriores](#) en su página web.

## SANIDAD

No hay ninguna vacuna obligatoria.

Puede informar únicamente sobre los requisitos sanitarios obligatorios exigidos por el país de destino, y añadir alguna recomendación en base a experiencias propias.

Las recomendaciones sanitarias y profilaxis deben de consultarse con un profesional médico, o dirigirse a los avisos de los organismos sanitarios oficiales

La información oficial sobre precauciones sanitarias y vacunas puede encontrarse en la web del [Ministerio de Sanidad y Consumo](#)

Otra alternativa son los departamentos de sanidad exterior o medicina tropical de los centros médicos de cada comunidad.

La Generalitat de Catalunya pone a disposición del viajero el teléfono de Sanitat Respon 902 111 444, y la página web donde encontrar información de los diferentes

[centros de vacunación y consulta](#)

Esta información se facilita con anterioridad a la contratación del viaje, y es responsabilidad del viajero la planificación de las consultas médicas y vacunaciones (si fueran necesarias) que le permitan estar al corriente de los requisitos sanitarios de entrada al país de destino.

## INFORMACIÓN ADICIONAL

### EQUIPO RECOMENDADO:

Además de lo que cada uno considere necesario, recomendamos llevar:

Bolso o maleta flexible y pequeña mochila de día para efectos personales.  
Ropa cómoda y ligera para las horas de sol fuerte y algo de abrigo como un forro polar ligero.  
Capa de lluvia, canguro impermeable o chubasquero.  
Calzado cómodo con suela antideslizante (para las visitas a los restos arqueológicos), calzado de repuesto y zapatillas de baño sujetas al pie (para las excursiones en roca y agua).  
Gafas de sol y gorra/visera. Bañador y toalla.  
Material fotográfico completo con pilas y baterías de recambio.  
Bolsa de aseo y botiquín básico (incluir además de la medicación habitual de cada uno, repelente de insectos y protector solar fuerte).  
Recomendable linterna frontal (Cuevas Candelaria).  
Importante evitar el uso de bolsas de plástico y contenedores de un solo uso. #stopplastic

#### **CLIMA, MONEDA, HORARIO Y CORRIENTE ELÉCTRICA:**

[Información sobre el clima](#)

[Información sobre moneda y cambio de divisas](#)

La moneda oficial de Guatemala es el Quetzal. 1 USD = aprox. 7,70 quetzales. Se pueden cambiar € y dólares. Los billetes deben estar en buen estado; ni doblados, muy usados, pintados, rotos... para evitar problemas en el cambio de moneda. Posibilidad de cambiar dinero en cajeros automáticos. Para una previsión gastos, el cálculo aproximado de propinas asciende a unos 112 \$. Para maleteros calcular un total aprox. de 18\$.

Gasto en comidas: en los lugares con mayor oferta gastronómica el coste medio diario por comida + bebida no alcohólica puede rondar los 40-50 USD aprox.

[Información sobre enchufes y corriente eléctrica](#)

La corriente eléctrica es de 120V y los enchufes, de dos o tres clavijas planas. Para utilizar aparatos eléctricos habrá que llevar un transformador de corriente (difícil de encontrar en destino) y un adaptador para las clavijas. La mayoría de los cargadores de móviles y cámaras son multi-tensión, pero conviene comprobarlo antes de salir.

[Información sobre diferencias horarias](#)

#### **RESERVA**

Puedes efectuar tu reserva rellenando este FORMULARIO con tus datos según aparecen en el documento con el que vayas a viajar.

Una vez recibido el formulario cumplimentado te enviaremos en un plazo de 24/48 horas por email una confirmación y los datos para poder abonar el 40% del importe del viaje. (en caso de no haberlo recibido, comprueba el spam de tu correo)

Se puede pagar por

1) Transferencia bancaria:

Banco Santander

ES06 0075 0349 460601118121 (BIC): POPUESMM

Titular: Trekking y Aventura

2) Tarjeta de crédito:

No aceptamos American Express. En caso de pago con tarjeta de crédito GELNET (banco Santander) te enviará un sms y un email para poder proceder de forma segura al pago por tarjeta.

Es necesario que SIEMPRE APAREZCA EL NOMBRE Y APELLIDOS DE LA/S PERSONA/S QUE VAN A VIAJAR. NO SE CONSIDERA DEFINITIVA LA RESERVA HASTA NO TENER CONSTANCIA DEL CITADO PAGO.

Una vez recibido el pago en nuestra cuenta. te enviaremos un correo electrónico adjuntando el recibo del depósito realizado

En caso de que superen los 5 días laborables sin recibir dicha comunicación, por favor CONTACTA CON NUESTRAS OFICINAS DE TREKKING Y AVENTURA.

Estamos a tu disposición de lunes a viernes en calle Rodríguez san Pedro,2 piso 9 oficina 909, 28015 Madrid y en el 91-5228681

\*Las informaciones contenidas en este dossier, han de tomarse única y exclusivamente a título informativo, estando sujetas a posibles variaciones.

Viajes Trekking y Aventura declina toda responsabilidad por cualquier circunstancia derivada de una interpretación errónea de la información arriba publicada.

[Sujeto a las condiciones generales que se encuentran en nuestra web](#)